
昨日、学校が再開しました。生徒たちの元気な声、明るい表情･･･学校に、いつもの活気が戻ってきま

した。保護者・地域の皆様には引き続き、本校の教育活動に対するご理解・ご協力をお願いいたします。 

 

さて、本号では、制服の改定についてのお話をします。本校の制服については、男子は詰襟の学生服、

女子はスーツスタイルの標準服を着用し、長きにわたり地域に親しまれてきました。その一方で、「猛暑や

寒暖差にも対応できる機能的な制服」「多様性に対応した、ジェンダーレス化の制服」などが求められる

時代的な背景もあり、近年、各学校等でも制服を見直す動きがみられます。本校も例外ではありません。 

そこで本校では、昨年度８月から制服の在り方についての検討をスタートしました。校内での協議、学

校運営協議会からの意見聴取等を経て、生徒・保護者のニーズや時代的な背景を踏まえた制服の検討

が必要であることを確認しました。本年度、まず実施したのは本校生徒（3年生）、三尻小・籠原小児

童（5年生）とその保護者を対象とした「制服の見直しに関するアンケート調査」です。その上

で、７月２４日（月）に「第１回制服検討委員会」を開催しました。制服検討委員会では、アン

ケート結果等を資料として、保護者や地域、生徒など様々な立場からご意見をいただくことがで

きました。制服検討委員会の協議内容等の詳細は本校ＨＰにも掲載します。どうぞご覧下さい。

協議を経て、令和７年度入学生の制服改定に向けて動き出す方向性が定まりました。 

せっかくの改定です。新しい制服に身を包む生徒が、地域・保護者の皆さまが、三尻中学校に

誇りをもてる･･･そんな制服を創り上げていきたいです。ご意見をお寄せ下さい。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  
 

 

 

 
  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答者 ：三尻中 3年生（126名） ・三尻小、籠原小 5年生（90名） 

三尻小、籠原小 5年生保護者（86名） 

●三尻中学校の制服を見直す必要があると思いますか。 

 

 

 

 

 

 

●もし制服を改定する場合、どのような 

制服に見直す必要があると思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   生徒一人一人の能力や個性を伸ばす教育を推進します 
   ～ 全ては子供たちの笑顔のために ～ 

 

熊谷市立三尻中学校 学校だより         

      第 ５ 号 

 

令和５年 ９月 １日（金） 

校  長  田沼  良宣 
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一天瑠璃 

制服の見直しに関するアンケート調査結果（抜粋） 

ある 

66.7％ 
ある 

57.3％ 

ある 

54.1％ 

ない 

33.3％ 
ない 

42.7％ 

ない 

45.8％ 

 

学校運営協議会委員    

学校運営協議会委員    

三尻中学校 PTA会長  

三尻小学校 PTA会長  

籠原小学校 PTA会長  

三尻小学校長         

籠原小学校長         

三尻中学校長         

同教頭       

同事務主幹   

同教務主任   

同教務 

同生徒指導主任 

同家庭科主任 

三尻中学校 

代表生徒（4名） 

 

 

 

制服検討委員名簿（順不同） 

着心地 デザイン性 

寒暖対応 

着脱のしやすさ    79 

着心地・動きやすさ 177 

洗濯のしやすさ       97 

寒暖への対応        121 

多様性への配慮       28 

経済性（手頃な価格） 90 

耐久性               29 

デザイン性          142 

サイズ変更可能    66 

 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

  
  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

                

              

 

                                                                                                                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

  

日 曜 行 事 等 

31 木 前期後半授業開始日 給食開始 避難訓練 

1 金 PTA 本部会議 18：30 

２ 土  
３ 日  
４ 月 火曜日課 HQC チェック開始（～15 日） 
５ 火 月曜日課  
６ 水 1 年校内研究授業⑤ 2.3 年は給食後下校 
７ 木  
８ 金 新人戦激励会（朝） 
９ 土 テスト前部活動中止期間（～15 日朝） 
10 日  
11 月 下校指導 
12 火 陸上新人市予選会 木曜日課 
13 水 陸上新人市予選会（予備日） 
14 木 前期期末テスト（1 日目） 
15 金 前期期末テスト（2 日目） 
16 土  
17 日  
18 月 敬老の日 
19 火 水曜日課 部活なし 
20 水 火曜日課 生徒評議会 
21 木 くまなび 
22 金 第 1 回中 3 テスト 2 年 OGL 
23 土 秋分の日 
24 日  
25 月 資源回収⑥ 
26 火 1 年タグラグビー教室①～④ 
27 水 部活あり 
28 木 新人市予選中心日・給食なし 午前日課 
29 金 新人市予選中心日・給食なし 午前日課 
30 土 新人市予選 

 
【陸上競技部】15種目 17名の生徒が出場し健闘しました。 
男子 110ｍハードル  第 8位  
男子 4×100ｍリレー 第 6位 
【ソフトボール部】 
1回戦 対三室  勝利   
2回戦 対桶川東・宮内 惜敗 
【男子ソフトテニス部】 
 
1回戦 対羽生東 惜敗 
【水泳部】 
男子 1500ｍ自由形（13位） 
男子 200ｍバタフライ出場 
【吹奏楽部】 
第 64回埼玉県吹奏楽コンクール北部地区 金賞 
 
 

 

 

 

 

 
 
〇 日時 令和５年７月２４日（月） 
１ 今後の方向性について 
・令和 7年度入学生の制服改定に向けて動き出す。 
２ 改定にあたっての留意点について（委員の意見抜粋） 
・ポロシャツなどの導入があればと思う。 
・着やすいものになれば、ジャージ登校にしなくても制服でちゃ 
んと登下校できて生徒の思い入れも強くなる。 
・今の制服のままだと、女子は下着の上に体育着を着て、ワイシ 
ャツを着てベストを着ており、3枚着ることになる。だから、 
この機会にしっかり検討してあげたい。 
・制服を着ると、足がゴワゴワし違和感がある。制服が重い感じ 
がすると着る気が失せてしまうので、アンケート結果にもある 
ように着心地はとても大事だと思う。 
・冬はスカートだと寒い。スラックスが始めから選べると良い。 
・大人の立場では経済性が重要。制服は少量生産のためどうして 
も高くつく。選択肢は増やした方が良い。家庭に応じて選択で 
きる。人それぞれニーズが違う。 
・制服の意義には教育的な部分がある。TPOをわきまえて行動す 
る感覚を身につけさせることも必要。きまりで縛って教え込む 
のではなく、制服をどういう場面でどういう風に着るのかとい 
うのを自分で判断できるところまで育てていく必要がある。 
・生徒が使うものなので生徒の意見を大切にしていく。子供が主 
体的に参加できるしくみを。制服が変わってもアイデンティテ 
ィ・地域愛を大切にする。 
【今後の見通し】 
・8月下旬～ 制服コンセプトの作成（小中ＰＴＡ本部からの意見聴取） 
・9月上旬 広報（地域：学校だより 小中学校：通知） 
・9月中旬 業者依頼 →1次選考 10月 2次選考 11月 
 

８・９月の行事予定 

【10月の主な予定】 
2日 野球新人市予選会（3日目） 

 5日 生徒会本部役員選挙⑤⑥ 
 6日 1年校外学習 3年 GTEC 
 7日 大里・児玉地区代表決定戦 
12日 新人陸上県大会（～13日） 
15日 三尻地区総合体育祭 
16日 期末短縮 5時間（～18日）  
17日 市駅伝競走大会 
19日 月①②＋前期終業式 給食あり 
（20日～22日 秋季休業日） 
23日 後期始業式 給食あり  
24日 後期身体測定 
25日 3年実力テスト くまなび 
30日 SUNフェスタ（さくらめいと）資源回収⑦ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 1回制服検討委員会 報告 

 

7月 4日(火)学校眼科医の林先生、学校薬剤師の丹羽先

生の御参会の下、PTAの役員様、保健委員の生徒、本校職

員が参加し、第 1回学校保健委員会を開催しました。 

先生からは「近視を進ませないために」との演題で御講義

いただき、「ゲームを 20分した後は、２０秒 

遠くを見るようにしたい」「近視は遺伝によるも 

のと思っていたが、環境要因も捨てきれないと 

感じた。勉強・読書等も姿勢正しく、時々目を休 

ませながら取り組むことが大切だと分かった」等 

の感想が寄せられ、実り多い会となりました。 

 

 

第 1回学校保健委員会開催 

～3学年高校説明会を実施しました～ 
7 月 10 日（月）、県内８つの高校の先生をお招き

して「3学年高校説明会」が行われ、保護者の皆様に

もご参加いただきました。 

3年生の聞く姿勢も真剣そ 

のもの。自身の目指す進路 

への決意も新たに夏休みを 

迎えることができました。 

 

 

夏休みも大活躍の三尻中生！！ 


